

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretan, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Del momento político

### Ante las elecciones

Hemos de hablar de los diversos partidos políticos que han de ir a la lucha electoral en la próxima contienda.

Para mayor claridad, al ir sonando premisas los dividiremos en dos grandes grupos: partidos *liberales* y partidos no liberales.

Al emplear la acepción de *liberales*, apellidaremos así a todos aquellos comprendidos en el *Statutus*, esto es, de aquellos que encarnan y sostienen los principios de la Revolución que condenara el inmortal Pío IX.

No descubrimos el oculto al decir que son partidos *liberales* según el Pontífice inmortal, los socialistas, republicanos, *liberales* gubernamentales de todos los matices y *liberales conservadores* llamados *demócratas*, puesto que tanto empeño pone el Jefe del actual gobierno en aparecer como heredero genuino del antiguo partido liberal-conservador que fundó y acaudinó el ilustre Cánovas del Castillo.

Aquí termina, en el momento actual, todo el grupo *liberal*, antidinástico y dinástico, que en este punto todos se confunden en el whateama que contra ellos lanzara siempre la Iglesia Católica y por eso hay que combatir a cuantos afiliados a esos grupos nos presenten éstos como candidatos en la próxima contienda electoral. Contra ellos hemos de ir los católicos, sin subordinar a "fulanismo" ni a pequeñas luchas locales nuestro criterio ortodoxo.

No hemos de insistir en este extremo, diáfano y claro, no discutido jamás ni por "El Siglo Futuro" en su controversia política con la revista de los R.R. P.P. Jesuitas, "Razón y Fé".

En este punto concreto, no hay máculas, ni subterfugios, ni controversia posible. Nuestra opinión no es discutible por católico alguno; nuestra afirmación es terminante: *ningún católico puede dar su voto a ningún candidato afiliado a ninguno de los partidos liberales, llámense socialistas, republicanos, liberales, monárquicos o liberales conservadores.*

En esto no se puede transigir, ni transigiremos jamás, como periodistas católicos y tendremos la aprobación de los que únicamente pueden llamarnos *normales* en tal sentido.

## De Sociedad

### Los que viajan

Ha regresado de Valencia, nuestro querido Director don Jesualdo Soler.

—De Madrid ha llegado acompañado de sus dos alumnos don Ceferino de la Torre y don Faustino Bienet, que han obtenido ingreso en el cuerpo de Prisioneros, el oficial don Pedro Bernal.

Tanto a éste como a sus alumnos enviamos nuestra enhorabuena.

—En el correo de hoy ha llegado el distinguido Jefe de Artillería y candidato para las próximas elecciones a diputados, Excmo. señor Conde de Guevara.

Sea bienvenido.

—En el correo de hoy ha llegado el nuevo médico cirujano del Santo Hospital de Caridad, don Domingo Amigó.

### Notas varias

Ayer vistió las galas de la mujer, la bellísima señorita Encarnación Briones Cánovas.

Nuestra felicitación a ella y a sus padres.

### Las fiestas de la Infantería

### Por su Patrona

### la Purísima Concepción

Con más brillantez que otros años, los cuerpos de Infantería de guarnición en ésta, han celebrado las fiestas en honor de su Patrona, María Inmaculada.

### La salve

El martes se cantó en la parroquia de Santa María una inspiradísima salve, composición notabilísima del señor Ortiz, músico mayor del regimiento de Sevilla.

También se tocó por la banda del regimiento de «Cartagena» de modo magistral el Andante de 5.ª Sinfonía de Beethoven, dirigida notablemente por el señor Duque.

La señoritas de Arnau y Serrano, el tenor señor Maestre de San Juan y el baritono señor Sánchez, cantaron como siempre, muy bien.

### La becerrada

Con asistencia de un público numerosísimo que llenó hasta el terrado (era gratis).

Los becerros que se lidiaron fueron bravos y los *sinistros* hicieron mil charlotadas.

María Hernández, el matador de novillos, cartagenero, lidió, banderilleó y mató una res grande en obsequio al cuerpo a que ha pertenecido como recluta del cupo de instrucción.

El *carroussel* por los brigadas y sargentos del 53 y 70 estuvo muy bien, siendo aplaudidísimos en los diferentes ejercicios que realizaron.

Merece un aplauso el organizador de este número, por lo original que resultó. Bien, muy bien, señor Gómez de Salazar.

### Los fuegos de artificio y el cine.

En la explanada de la muralla y puerta del cuartel de Sevilla y en la del de Cartagena se quemaron fuegos de artificio y se exhibieron films cómicos.

### Petición de mano

Ayer fué pedida la mano de la bellísima y distinguida señorita Blanca Manzanares, para nuestro amigo, el joven médico don Fernando Oliva.

Entre los futuros esposos se cruzaron valiosos regalos señalándose la boda para muy en breve.

### Las dadas

A las seis de la mañana de ayer, las bandas de música de los dos Re-

## Oriado a los niños con GLAXO es maravilloso Tanto para criarlos como para ayudar a criarlos

El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admirable también como alimento para ancianos, convalecientes y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

El GLAXO en latas grandes resulta más económico.

Usese el biberón GLAXO con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas.

Importadores exclusivos en ESPAÑA PORTUGAL Y MARRUECOS:

Sebastián Táuler y C.ª Montero. 18-MADRID

Representante PEDRO LOPEZ VELEZ. Palma 12. Cartagena

gimientos recorrieron los alrededores del cuartel tocando alegres dianas.

### La misa

A las diez y media, y en la Parroquia de Santa María de Gracia, se dijo una misa rezada, a la que asistieron los Excmos. Sres. Capitán General del Departamento, General 2.º Jefe de la plaza, Comandante General del Arsenal, General Auditor del Departamento, General de Sanidad de la Armada, General de Administración de la Armada, coronel de todos los regimientos y comisiones numerosísimas de Ejército y Marina.

La misa fué oficiada por el capellán del Regimiento de Sevilla don Diego Vicente.

Durante el acto, la banda del regimiento «Cartagena», ejecutó escogidísimos trozos musicales, admirablemente dirigida por el señor Duque.

El altar donde estaba expuesta la imagen de la Purísima, estaba adornado con gusto exquisito, por lo que mereció general aplauso la comisión encargada del arreglo.

Asistieron dos compañías con bandera y música, del 53 y 70 de línea, que después de la misa desfilaron marcialmente ante las autoridades.

### Otras fiestas

En los cuarteles hubo como es natural general alegría, celebrándose divertidísimos festejos, dándosele a las tropas rancho extraordinario. En el de Sevilla fué el rancho con el siguiente menú:

Entremeses variados, Paella a la valenciana, Pavo asado, Ensalada austriaca, Tarta real, Turrón, Frutas varias, Vinos, Cafés, Cognac.

### Un banquete

Anoche en el Gran Hotel se celebró un banquete, al que asistieron los Jefes y oficiales de los referidos regimientos de Infantería.

Como es costumbre en tal establecimiento, el menú fué exquisito y abundante.

### Misa de requiem

Esta mañana, en la misma iglesia, se ha dicho una misa de requiem en sufragio de las almas de los fallecidos durante el año, pertenecientes a dichos cuerpos.

Han asistido todos los Jefes y oficiales y las fuerzas francas de servicio.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## La función de los Californios

A petición de numerosas familias que habitan en los barrios extramuros que no pudieron asistir a la magnífica representación que distinguidas señoritas y jóvenes dieron a la comedia «La plancha de la Marquesa» y la zarzuela «Cádiz» organizada por la



**D. O. M.**  
Rogad a Dios en Caridad  
por el alma del señor

## D. Joaquín Ruiz Stengre

Hermano del Santo Hospital de Caridad  
y Vicepresidente de la Cámara de Comercio de ésta  
que falleció en el Señor el día 10 de Enero de 1910  
confesado con los Santos sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

Todas las misas que se celebren mañana 10 de Diciembre, en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad estando expuesta S. D. M., serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor, teniendo igual aplicación los ejercicios de la tarde.

Su Viuda, Hijos y demás familia ruegan a sus amigos y demás personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a estos cultos.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

cofradía californiana, el próximo domingo volverá a representarse en el Teatro Circo, pero esta vez, los beneficios que con dicha representación se obtengan serán destinados a aumentar la suscripción del aguinaldo del soldado.

En uno de los intermedios y en obsequio a los californios y dado el fin que con la celebración de la fiesta se persigue, los Tziganes ejecutarán un notable programa.

Las invitaciones para esta nueva fiesta podrán recogerse hasta el sábado en el local de la cofradía y el domingo en el Teatro Circo.

## MURGA DE LECHE

No estando conforme con las condiciones impuestas por el Alcalde, esta mañana no han entrado en la población los vendedores de leche.

Los que venden tal artículo en los cántaros no han secundado a sus compañeros y hoy han hecho la venta diaria.

## Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.

## Nuestras informaciones

## Hablando con el Excmo. Sr. D. Juan Antonio Gómez Quiles

(Por nuestros redactores señores Mateo y Montcajudo)

Como cumplía a cartagenero tan ilustre, y a hombre tan activo y luchador que merece todos nuestros plácemes, hemos ido a visitarle, recién llegado de su último viaje, que por un inesperado quebrantamiento de salud no ha podido continuar. Sintiendo en el alma este percance que ha privado a nuestro querido paisano de su visita a las ciudades hermanas, hemos entrado en su casa esta tarde decididos a darle un fraternal abrazo.

al par que a restarle un poco de su pesimismo; ese pesimismo que todo buen español tiene siempre en su alma, cuando ha vivido un poco lejos de su patria, ese cielo que no es el suyo tan hermoso, lleno de un azul de sonrisas imponderables.

Nos ha recibido en su intimidad, siempre amable, con esa cortesía agradabilísima de los que poseen el don de gentes; se nota en él todavía esa lejana palidez de los que arrastran en su vida, la tristeza de un constante dolor físico; pero a pesar de ello, ha tenido un bello gesto de cortesía para con nosotros, contándonos pormenores de su llegada a Buenos Aires.

Desembarcó del «Albatros» el día 6 de Noviembre a las siete de la tarde, llevando ya en sí el doloroso tormento, por lo que hubo de trasladarse inmediatamente al Gran Hotel, después de recibir la cariñosa acogida del señor gerente de la casa «Wendelz y Compañía» que había sido designado para esperar a nuestro ilustre paisano. Una vez instalado en su cuarto, recibió la visita del famoso Doctor Marín, que luego de un tanudoso reconocimiento, le aconsejó como remedio más rápido y eficaz, una operación que debería verificarse lo más pronto posible. Como es natural, la solución del caso decidió en él un deseo ferviente de volver a su España, donde siempre hay más fe y más aliento para arrostrar toda clase de pruebas. A pesar de todo, y un poco calmado de las atroces molestias del viaje, recibió la visita del redactor-jefe del diario «La Nación», el órgano más importante de la prensa bonaerense, que le rindió toda clase de deferencias, celebrando con él una entrevista interesantísima, y donde se le tributan toda clase de elogios. Cuando al día siguiente, pudo leerse en la activa ciudad, el plan tan so-

lido de estudios acerca del problema que enraña el intercambio de relaciones comerciales entre ambas naciones, el interés fué vivísimo, y durante su corta estancia no dejaron de visitarle numerosas comisiones que le licitarle, al par que a interesarse por su delicado estado de salud. Después de esto, una comedia